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Aus Gotha melden uns unſere S Bericht

attererſte der heutigen zweiten Hauptverſammlung des Bun
des Deutſcher Vodenreformer ſtand die Reichswert
zu wachsſteuer zur Beratung Profeſſor Dr Adolf
Wagner

Von einigen Seiten wird nicht gegen eine Wertzuwachs
ſteuer an ſich Front gemacht aber gegen eine Reichsweri
uwachsſteuer Als ich vor zwei Jahren in Stuttgart ſprach
war von einer Reichsſteuer noch nicht die Rede Jch habe dort erſt
den Gedanken lanciert Er fand Anhänger aber auch Gegner
So machte der Vertreter der preußiſchen Regierung Front da
gegen was vom Standpunkt des einzelſtaatlichen Haushalts ver
ſtändlich iſt Jetzt iſt man ja oben anderer Meinung Wenn
eine ſolche Wertzuwachsſteuer richtig iſt ſo muß der größte öffent
liche Körper in erſter Linie darauf Anſpruch haben Bei uns in
Deutſchland wo wir nun einmal die Bundesverfaſſung haben
müſſen wir entſcheiden

wer in erſter Linie Anſpruch auf dieſe Steuer hat

und das iſt doch das Reich Dem Reich verdanken wir den
wirtſchaftlichen Aufſchwung das Reich iſt die erſte Quelle von Recht
und Sicherheit im Jnnern und nach außen das Reich hat eine
einheitliche Wirtſchaftspolitik geſchaffen auf Grund deren die ge
werblichen merkantilen und wirtſchaftlichen Entwicklungen ein
treten konnten Man verweiſe nicht auf den alten Zollvereir
Alle Achtung vor ihm Aber er war auf Kündigung geſtellt Das
Deutſche Reich war es das dieſen Zollverein endlich zu einem
ewig unkündbaren machte Und daher die Grundlagen legte zu
dem politiſchen und wirtſchaftlichen Aufſchwung Darauf kam

Wenn alſo jemand Anſpruch hat
Wir müſſen

können wir ja gerade hier in dem Reſtgebiet deutſcher Klein
ſtaaten hier in Thür 2ngen ſehen Die Wertſteigerungen in
Berlin ſind dem ganzen deutſchen Volke wenn man ſo ſagen will
zu verdanken Man kann aber auch ſagen das ganze Volk iſt

gewiſſermoßen der Mitſchuldige bei der Steigerung der Berliner
und Hamburger Böden Der Einwand daß nicht das Reich
ſondern eventuell Stadt und Gemeinde Kompetenten wären
iſt nicht zutreffend

Jch gebe das große Jntereſſe der Gemeinden zu

ich gebe auch zu daß ſie mitbeteiligt ſein müſſen aber es kann
kein Zweifel ſein die Gemeinde iſt nicht die alleinige Trägerin

M der wirtſchaftlichen Entwicklung das iſt die bedeutendere Tätigkeit
der Staaten und die noch größere Tätigkeit des Reiches Auch der
größte Bundesſtaat Preußen iſt doch nur ein Teil des Ganzen

Es ſteht zu wünſchen daß der Gedanke der Reichswertzuwachs
ſteuer ſich mehr und mehr verbreitet Die Wiſſenſchaft wird bei
ihm gewiß zu einer größeren Einigkeit kemmen zur völligen das
ſetze ich nicht voraus Für mich ſind die Gründe für eine Reichs
wertzuwachsſteuer überwiegend Es fragt ſich ob die ganze Jdee
der Wertzuwachsſteuer Anerkennung verdient Auch darüber
herrſchen in der Wiſſenſchaft noch Zweifel Viele bemängeln daß
man zunächſt nur eine Zuwachsſteuer für das Jmmobiliar plant
das Mobiliar aber frei läßt Man ſagt mit Recht daß auch das
Mobiliar mannigfach teilnimmt an der Vermehrung des Wohl
ſtandes Sehen Sie doch z B die Steigerung des Wertes aller
Kunſtgegenſtände z B der Bilder die von den Milliardären
Amerikas hier für Millionen gekauft werden Davon einen Teil
der Oeffentlichkeit zu übergeben wäre ſehr erwünſcht iſt aber
außerordentlich ſchwer Wenn wir eine Jmmobilienwertzuwachs
ſieuer einmal haben werden ſo wird ſich ja wohl auch eine Er
gänzung ſchaffen laſſen Es müſſen Veſitzſteuern auf alle Werte
gelogt werden Wir kommen bei der Fortbildung der Reichs
inanzreform um die direkte Beſteuerung nicht herum ganz gleich
ob man nun Reichsvermögens oder Reichseinkommenſteuer ein
führt Sehr richtig l Um ſo mehr kann

eine Erbſchaftsſteuer als Erſatzſteuer
J in Betracht kommen Jch glaube darum wohl daß wir in dem
Empfinden hier alle eins ſind in dem Empfinden des Bedauerns
darüber daß die Einführung der Erbſchaftsſteuer im vorigen Jahre

nicht ſtattgefunden hat Lebh Zuſtimmung Es war ein
Fhler der damals gemacht wurde und demgegenüber werden neue
Raßregeln eintreten müſſen Sehr richtigl Wenn manche Ver
n rter der Wiſſenſchaft ſagen wir haben Unrecht wenn wir die
Erbſchaftsſteuer verlangen ſo übertreiben ſie Der Wertzuwachs

J t ſich überall auch bei der Montan und Forſtwirtſchaft Und
hätten die Großgrundbeſitzer bedenken ſollen doß der ſteigende

Wert der Forſten z B auch der allgemeinen Entwicklung zu
dinten iſt Die ſtädtiſche Bevölkerung ſteigt andauernd und da
h ſteigen auch die Bodenwerte ins Ungemeſſene Alſo kommt
ch hier der meiſte Wertzuwachs vor Am weſentlichſten ſind ja
n Wertſteigerungen durch reale Arbeit herbeigeführt nicht aber

i dem Grund und Boden
Man kann nicht etwa dem Gedankengang der Grundſtücks

N

anten und Agenten folgen daß ſie ehrliche ſchwere Arbeit
Nehtet hätten wenn ſie ihre Grundſtücke der Bebauung erſchließen
w ſt ſie gewinnen ſteht nicht im Zuſammenhang mit irgend welcher
zufanig Wer körperlichen Arbeit er macht den Gewinn indem er
dert n der Lage iſt Boden zu erwerben und gut zu verkaufen

n liegt allein die Erhöhung des Bodenwertes Von dem
e winn der Spekulation iſt beſtenfalls ein kleiner Teil erworben

größte Teil aber nicht durch ſeine Tätigkeit ſondern durch die
t der Allgemeinheit Jch darf annehmen daß auch hier

r Provinz die Berliner Verhältniſſe bekannt ſind Einleideer kürzlich in der Schweig verunglückter Gelehrter hat ſeiner
Viln ehnet daß der Erwerb des Kurfürſtendamnmwiertels in

n domals 50 000 Mark koſtete Vor 15 Jahren betrug der
e ſahe ſchon 50 Millionen das iſt eine Steigerung um das Tauſend

denn dieſe Entwicklung irgendwie durch die Bauſpeku
rbeigeführt worden Nein durch die Entwicklung

und des Deutſchen Reiches Heute iſt der Wert ſicherlich
ige r als vor 15 Jahren Daß an dieſem Gewinn

meinheit partigipieren will durch Steuern in geringem

ſation J
Verlins

Umfange das ſoll ungerecht ſein Nein im Gegenteil Das iſt
ein mißverſtandener ſozialer Standpunkt das iſt der Punkt wo

die Kritik der Sozialdemokratie
als berechtigt anerkannt werden muß Und wir können nicht
jede ſozialpolitiſche Kritik ohne weiteres ablehnen Jn dieſem
Punkte müſſen wir Aenderung ſchaffen um der Sozialdemokratie
den Wind aus den Segeln zu nehmen Wir können natürlich nicht
den Boden einfach den Eigentümern abnehmen und verſtaatlichen
aber ſehr wohl können wir den Gewinnanteil für den Staat bezw
die Gemeinde fordern indem der Staat und die Gemeinde für
ſich wieder zu erlangen ſuchen was die allgemeine Entwickelung
an Wertzuwachs herbeigeführt hat So komme ich zu dem Schluß
daß die Reichswertzuwachsſteuer von ſegensreicher Wirkung ſein
wird Das iſt noch jüngſt beſtritten worden Man ſagt die
Bodenreformer irrten darin daß die Wertzuwachsſteuer etwas
anderes ſei als ein finanzpolitiſches Experiment Sie iſt auch
ein ſozialpolitiſches Experiment da durch ſie andere Steuern er
mäßigt werden können Sie bedeutet auch einen ſozialen Ge
winn Auch wenn man mit den Mitteln die ſie aufbringt nur
andere Aufgaben erfüllen oder unſympathiſche Steuern beſeitigen
kann foriſt das doch ein Vorteil Der Streit tobt noch in Deutſch
land auch in der Wiſſenſchaft

Die deutſchen Profeſſoren unter einen Hut zu bringen
wird freilich ſelbſt unſerm Herrgott nicht gelingen Wahrſchein
lich wird aber die Wertzuwachsſteuer mehr Vorteile als Nachteile
bringen Etwas zu ſchaffen was nur Vorteile und keine Nachteile
hat iſt narürlich unmöglich Sobald aber die Erkenntnis Platz
greift daß die Vorteile die Nachteile überwiegen kann man im
Ernſt nicht dagegen ankämpfen Jch kann mir ſehr wohl denken
daß die Männer die jetzt längſt ſchon die kühle Erde deckt ſo
ein Liſt und andere wenn ſie noch lebten auch bei den An
ſchauungen der Vodenreformer angelangt ſein würden ob in voller
Einigkeit das weiß ich nicht aber in vielen Eedankengängen
würden ſie wohl mit Jhnen übereinſtimmen Wenn es darum ein
erfreuliches Zeichen iſt daß die Wiſſenſchaft das eine große Ziel
der Auffindung der relatiwen Wahrheit nicht aus dem Auge läßt
namentlich nicht derjenigen Wahrheiten die zur praktiſchen Arbeit
führen und wenn ſo zwiſchen Freihändlern und Kathederſozialiſten
die alte Fehde begraben wird und man ſieht daß wir alle von
demſelben Gedanken ausgegangen ſind Wahrheit zu ſchaffen für
das Wohl des Reiches ſo darf die Wiſſenſchaft goch immer einiger
maßen mit Recht die Führung beanſpruchen Anhaltender
donnernder Beifall
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Eerichtsverhandlungen

Strafkammer
Halle a 4 Oktober

Unfall auf einem Neubau
Der Maurer Weickardt von hier warf eines Tages

auf dem Neubau einer Fabrik einen Holzſtab von einer Mauer
in der Nähe des Torweges herunter Ein vorübergehender Ar
beiter wurde von dem Holzſtück getroffen und ſo ſchwer verletzt
daß er bald darauf ſtarb Jnfolge des bedauernswerten Unſalls
wurde Weickardt wegen fahrläſſiger Tötung zu einemMonat Gefängnis verurteilt Jn der Beweisaufnahme wurde feſt
geſtellt daß an der Anfallſtelle wegen einer in der Nähe befind
lichen Schloſſerei und durch das Vorüberfahren und Klingeln
der Straßenbahn ſtarkes Geräuſch herrſcht Die Strafkammer kam
daher zu der Anſicht daß Weickardt vor dem Herunterwerfen von
Holzſtücken einen Poſten vor dem Torweg hätte aufſtellen müſſen
um Vorübergehende zu warnen Weickardt weinte während der
Verhandlung und beteuerte wiederholt daß ihm der Unfall
ſchrecklich leid tue

Schöſſfengericht

Halle a 4 Oktober
Arge Milchpantſcherei

Die 40jährige Milchhändlerin Auguſte Ruſetzky aus
Landsberg hatte für die hieſigen Volkskaſfechallen längere
Zeit hindurch die Milch zu liefern gehabt Jm Auguſt d J
wurden in einer Lieferung von 100 Litern Milch nicht weniger als
30 Liter Waſſer feſtgeſtellt Der chemiſche Sachverſtändige
der die Milch unterſucht hat äußerte vor Gericht es liege hier
eine Milchfälſchung vor wie ſie wohl nur ſelten
vorkomme Die Frau habe durch ihre Milchpantſcherei die ſie
vermutlich ſchon vor der Entdeckung getrieben habe bei einer täg
lichen Lieferung von 100 Litern ſich jeden Tag einen Extragewinn
ron 5 Mark machen können Der Gerichtsvorſitzende hielt der
Angeklagten vor ſie habe wohl geglaubt bei Lieſerungen für die
Volkskaffeehallen könne ſie ſich ſo grobe Fälſchungen leiſten in
der Annahme daß für die dortigen Konſumenten ſo geringwertige

Milch noch immer genug ſei Frau Rufſetzky beſtritt die Milch
ſelbſt gefälſcht zu haben die Pantſcherei müſſe von ihrem ſtraf
unmündigen Sohne begangen ſein Nach den Ausſagen die ihre
Kinder gemacht haben ſind ſie jedoch erſt von der Mutter ange
ſtiftet worden bei den Pantſchereien mit Hand anzulegen Das
Gericht verurteilte die Milchhändlerin unter ſcharfer Rüge ihres
verwerflichen Geſchäftsgebahrens zu einer Woche Gefängnis und
T nre Geldſtrafe Der Amtsanwalt hatte drei Wochen bean
vagt

Verbandsterrorismus

Der Maurer Richard Pflock aus Lauchſtedt ſchimpfte am
11 Juni auf einem Neubau in Schlettau einen andern MaurerStwitkiecher und Verbrecher Der Betreffende gehört dem
Maurerverbande nicht an und hat vor 2 Jahren gelegentlich des
Streikes auf dem Schulneubau in Schaſſtedt als Arbeitswilliger
Aushnlfe geleiſtet

Der Polier Otto Fleiſchhauer aus Lauchſtedt be
leidigie ihn am 11 Juni ebenfalls durch eine anzügliche Redens
art Der ſo gröblich Beläſtigte beſchwerte ſich beim Maurermeiſter
der deshalb namentlich Pflock zur Rede ſtellte Auf dem Heimwege
fiel Pflock aus Aerger über die Maßregelung den Arbeitswilligen
unverſehens von hinten her an und verſetzte ihm einen Fauſt
ſchlag ins Geſicht Das Schöffengericht hielt gegen derartige rohe
Vergewaltigung Nichtorganiſierter empfindliche Strafen für ge
boten Pflock wurde daher zu einem Monat Gefängnis wegen
Hörperverletzung und zu 50 Mark Geldſtrafe wegen Beleidigung

verurteilt Fleiſchhauer erhielt ſür ſeine anzügliche Bemerkung
eine Geldſtrafe von 30 Mark

4563 Pf Z Awert Knäusel
Tafel Kaiserin Zentraloe

Rüpelei

Der ſchon vielfach vorbeſtrafte 57jährige Arbeiter Joſef
Molenda aus Diemitz vergriff ſich eines Tages an einem
14jährigen Mädchen in höchſt rüpelhafter Weiſe Wegen tätlicher
Beleidigung wurde er mit drei Monaten Gefängnis beſtraft

h e e EAus dem eserkreise
Für die Veröffentlichungen unter dieſer Ueberſchrift über

nimmt die Redaktion keinerlei Verantwortungſt für ſie bleibt auf Grund des S 21 Abſ 2 des Preßgeſetzes
in vollem Umfange der Einſender verantwortlich

Schaufenster Wettbewerb
Wohl mancher wird das offizielle Urteil des Schaufenſter

Wettbewerbs kopfſchüttelnd betrachten ſtimmt es doch mit dem
geſunden Empfinden des Publikums wie auch der Fachleute
herzlich wenig überein ſelbſt unter Berückſichtigung der gegebener
Vorſchriften Doch chacun à son goüt

Eine Tatſache verdient jedoch feſtgenagelt zu werden Ein Ge
ſchäft in der Gr Ulrichſtraße hatte während jener Tage geſchloſſen
und die Schaufenſter waren mit einer weißen Paſte undurchſichtbar
angeſtrichen Dieſe Dekoration die erſt Sonnabend nachmittag
nach der Preisverteilung von den Fenſtern abgekratzt wurde

erhielt merkwürdigerweiſe den 2 Preis Es war alſo effektiv
nichts in den Schaufenſtern zu ſehen Erkläret mir Graf
Derindur

Schreiber dieſes fühlt ſich nicht etwa zurückgeſetzt wird ſich
aber infolge ſolcher Beobachtung beim nächſten Wettbewerb nicht

beteiligen NVeteranennot und Abhilfe
Nachdem in allen deutſchen Gauen die Erinnerung an die

gewaltige Zeit vor 40 Jahren in den jüngſt vergangenen Mo
naten wieder wachgerufen und der Mitkämpfer von damals in
ehrender Weiſe gedacht worden iſt dürfte jetzt nun der Augen
blick gekommen ſein ſich auch mit den materiellen Ver
hältniſſen der aus den Kriegen heimgekehrten jetzt noch leben
den Streiter unſeren Veteranen näher zu beſchäf
tigen Bei allen den jetzt ſtattgehabten Feiern iſt wohl ſtets
erwähnt worden welchen gewichtigen Anteil die Veteranen an
den glorreichen Kämpfen hatten wie ſie mit ihrem Leben für
das Wohl des Vaterlandes eintraten und die unvpergänglichen
Siege mit ihrem Blute herbeiführen halfen Jnfolgedeſſen
muß man auch die Frucht der großen Kriege Die Herbei
führung der deutſchen Einheit und die Bewahrung des Friedens
ſeit 40 Jahren mit zum großen Teil unſeren Veteranen als
unbeſtrittenes Verdienſt anrechnen

Jn dieſen 40 Jahren des Friedens hat ſich nun Jnduſtrie
Handel Landwirtſchaft von Groß Deutſchland in ſtetig aufſtei
gender Bahn ungeahnt entwickelt und haben ſich ſehr viele
große Vermögen anſammeln können was ſicher nicht ſo unge

zeit mit Krieg überzogen worden
Aus allen dieſen Gründen iſt das deutſche Vaterland

unſeren Kriegsveteranen großen Dank ſchuldig der aber nicht
allein bloß durch äußere ideelle Ehrungen abgetragen werden
kann Denn unter den alten Kämpfern aus jener Zeit gibt
es allerorten eine große Anzahl die infolge hohen Alters durch
Krankheit Jnvalidität uſw ſehr hilfsbedürftig ge
worden ſind Ohne weiteres iſt anzuerkennen daß ſich ſchon
eine Reihe von Kommunen bereit gefunden hat in gerechter
Würdigung der Sachlage den Veteranen Erlaß der Steuern
zu bewilligen oder aus Stiftungen Sparkaſſen Ueberſchüſſen
uſw Beihilfen zu gewähren Aber dieſe an ſich ſehr dankens
werten Einrichtungen ſind bei der Menge notleidender Vete
ranen für den Einzelnen viel zu gering um nur den notdürf
tigſten Lebensunterhalt daraus beſtreiten zu können Es muß
aber Ehrenſache für das deutſche Volk ſein den
alten Kriegern einen einigermaßen ſorgenfreien Lebensabend
zu verſchaffen und ſie nicht darben zu laſſen Man frage nur
einmal in den Krieger und Veteranenvereinen nach wieviel
bittere Not bei ſo vielen wackeren Männern herrſcht denen
die Gunſt des Schickſals auf ihrem Lebensweg nicht immer
geſtrahlt hat Sollen die bedürftigen arbeitsunfähigen Vete
ranen gar erſt noch der äffentlichen Armenpflege anheim
fallen

So weit darf es auf keinen Fall kommen will ſich das
deutſche Volk nicht der ſchnödeſten Undankbarkeit zeihen

Es iſt auch wie ſchon erwähnt mit kleinen Mitteln hier
nicht viel getan nur eine große Aktion kann es ſein die
hier Abhilfe ſchafft

Sobald der Reichstag zuſammentritt was vorausſicht
lich im November der Fall ſein wird ſollte es daher ſeine erſte
Hauptaufgabe ſein in die Beratung über die Veteranennot
zu treten und poſitive Abhilfe zu ſchaffen Schöne
Worte können hier nicht helfen nur mit einer wirklich aus
reichenden Bereitſtellung von Geldern iſt den Vete
ranen gedient Auf die lange Bank kann und darf die Hilfs
aktion nicht wieder geſchoben werden denn nur eine ſchleu
nige Hilfe iſt unſeren Veteranen von Nutzen Man möge
doch bedenken daß die Veteranen mit jedem Tage älter und
infolgedeſſen immer weniger arbeitsfähig aber um ſo mehr
unterſtützungsbedürftig werden

Was die Bereitſtellung der notwendigen Gelder anlangt

ſo müſſen die wie auch die RegierungMittel und Wege finden die den erforderlichen Betrag ſichern
es ſei hierbei nur an die Einführung der von alten gedienten
Soldaten gewünſchten Wehrſte u es erinnert

Selbſtverſtändlich würden ſich auch Beſitzer von großen
Vermögen den Dank des Vaterlands erwerben wenn ſie ſich
entſchließen könnten ihrerſeits mit zur Unterſtützung der Vete
ranen beizutragen und zu dem Zweck bereits beſtehende Fonds
verſtärkten oder neue Stiftungen ins Leben riefen deren Er
a zunächſt ausſchließlich den Veteranen zugute kommen
würden

Alſo deutſches Volk raffe di und beſeitige dieVeteranennot 9 auf R s
Bei Wöchtierinnen und ſtillenden Frauen bildeteine ſehr gut ernährende lei liche Spriſe die zu ar T

ern genommen wird und eine angen Abwechslun üder beliedten Verabreichung von gen ehe

ſtört vor ſich gegangen ſein würde wären wir in der Zwiſchen
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daß Ihnen ganz besondere Vorteile bei
Erwerb der bestens bewährten

Schnell

Schreihmaschine

entstehen da gerade das Fabrikat der Woeil
Wwerke G m b Frankfurt a M
Rödelheim viele Verbesserungen aufweist

Verlangen Sie Prospekte und Preise
Da für den hiesigen Bezirk unsere Vertretung noch frei ist bitten wir
solvente Wiederverkäufer äuberste Offerte einzufordern
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darf im Kleinhandel vom 1 Oktober 1910 ab nur in Behältnissen verkauft
werden die den Bestimmungen des neuen Branntweinsteuergesetzes gemäss
verschlossen und mit Angabe des Alkoholgehaltes versehen sind Beim Einkauf

auf Etikeiten und unversehrteachte Mann Verschlusssicherungen der Flasohen

Unbeschädigter Verschluss gewährleistet richtigen Inhalt u richtige Gradstärke

Vorschriftsmässig in Flaschen abgefüllten verschlossenen und etikettierten

Brennspiritus Marke Herold
in den zur Bedienung von

Spiritus Lampen Spiritus Koehern Spiritus Bügeleisen etc
erforderlichen Gradstärken von

s er 90 Vol Fre 32 Pfg
35 Pfg92,4 Gew 95 Vol e

liefert für Halle und VUmgegend

Alh Ernst G m b Halle a S
wohin wir Bestellungen der Herren Wiederverkäufer erbitten

Spiritus Zentrale ehe mit Berlin W 8

S n S7 h Et 4 Ic

aussehl
15 Pfennig
Flaschen

ptand

beschränkter Haftung

SPIRITUS
Ausstellungs und
Verkaufs Lokal der

Lampen und Brenner Kocher aller ArtBügeleisen usw in nur erprobten und bewährten
Austührungen erhältlich im

Spiritus Verwertungs Genossenschaft E 6 m b H e a

Journaſſesezirſe
reichhaltig und billig

Eintritt jederzeit
Otto Hendols Buc bandlung

Guata v BEhlers
22222 24

Cmaillewannen
extra billig bei

C F Rittor
Leipaigeratrasaoe 90

Die einzige hygien vollkomm in Anlage u Betrieb billigste

Hefeung f d Eintamllenhaus

ist d verbess Zentral Luftheizg In jedes auch alte Haus
leicht einzubauen Prospekte gratis und freanko durch

Sehwarzhaupt Splecker Co Nachf G m b Frankfurt a M

Pädagogium Schwarzatal
zu Blankenburg Thüringen

Lehraunstalt und Schülerheim in schönster und gesündester
Lage Realschule i E und Gymnuasialkiassen auch realg

bis Oberseennda 13709beginnt ein Wintersemester am II Oktober Prospokte

Aepfel

neue
ſeſtellt kommeſofort auch außerh

et etceeee W

mbin
Tabletten

con
100 Tabl

M 4 9 16
Hervorragend bot Vorzeitiger

Mervenschwäche

Halle Löwen Apoth am Markt
Berlin Kronenap Friedrichstr 160

fertige Betten
Oberbett Unterbett u 2 KiſſenS von 15 Mk an bis zu den

feinſten in großer Auswahl
Alb Hammer

Geiststr 52 Tel 2675 R Sp V

Paneelvreiter
grosse Auswahl billigste Preise

G F Ritter
Leipzigerstrasse 90

Halio
Extra Angebot

tn
Herren Sgceen 85 48 655 65

Strümpfe Ia QualitätKinder er wer
Strümpfe Ia QualitätDamen 75 115 130

Kinder Unteranzüge Ia Quali
tät 120 130 150

A Woeiffenbach
Alter Markt 1

59 Rabatt als Mitgl d Sp V
Kachel Oefen
Berliner u Meissner eto

C Böhme Se e
Gegründet 1764

Wirklich
gute und dauerhafte

un
Vhat Unprenge

kauft man preiswert bei

Schlüssler Co
Gr Steinſtr 80

5 aler Syſteme in jederGrnudeöfen Preislage ſowie alle

Blecharbeiten bei A Domke
Taubenſtr 9 früh Ritterſtr

S Seit Jahren
zahle höchſtePreiſef getr Damen u

Nerrenkleider
ganze Nachlaſſe

Schuhwerk Altertümer Gold u
Silberſach Muſitkwerke Pianinos

ahrräder Nähmaſchinen Möbel
Wäſche Betten Pfandſcheine auch

aren aller Art Pr Poſtkarte

DRenner
r Schülershof Nr 1
Preiswert und gut

kaufen Sie ſämtliche
Strumpfwaren und Trikotagen

in dem erſten Spezialgeſchäft

Gr Steinl Sehnee Haeht getr
10642 Gegründet 1838

Waschgefässe
dauerhaft u billig größte Ausw
Böttehere Schülershof dicht am
Markt 5 Rabatt Gegr 1873

Stuvenbesen
0,80 A6 25 A6 bis 3 6 bei

G F Ritter
Leiprigeratrasse 90
Gutſitzende daunerhafte

r Korsetts
von 1,00 8 00 Mk empfiehlt

H Schnee Nacht Gr Steinſtr 84

ungut behaudelte und verleſene Ware

V Billigſte Preiſe

Geffentliche Erklärung
Der Hallenſer Krankenkaſſenverband benützt die

öffentliche Bekanntgebung gez A Adler Vor
ſitzender der Namen ſeiner neuen Kaſſenärzte zu einem
der beliebten Ausfälle gegen den Leipziger Aerzte Verband
Unter namentlicher Anführung von 4 auswärtigen
Aerzten die am Oktober bei dem Kaſſenverband ihren
Dienſt nicht angetreten haben ſchreibt er

Die Fahl der Aerzte würde größer ſein wenn uicht die nach
bezeichneten für 1 Auguſt bezw Oktober verpflichteten Aerzte
folgen die Namen mit gonauer Adreſſenangabe durch

das die Allgemeinheit ſchwer ſchädigende ſkrupulöſe Treiben
des Leipziger Wirtſchaftlichen Verbandes das mit der Standes
würde und Standesehre im kraſſen Widerſpruch ſteht zum Ver
tragsbruch verleitet und dadurch uns gegenüber vertragsbrüchig
geworden wären uſff

Hierzu haben wir zu erklären daß der Leipziger
Wirtſchaftliche Verband als Standesorganiſation es für
ſeine Pflicht hält Standesmitglieder vor einer Verletzung
ihrer Standes und ihrer perſönlichen Ehre zu be
wahren Aerzte verletzen aber ihre Standesehre wenn
ſie um perſönlichen Vorteils willen Kaſſenvorſtänden
oder Kaſſenverbänden ihre ärztlichen Dienſte zur Ver
fügung ſtellen zur Exiſtenz vernichtung einer Reihe
von Berufskollegen Sie verletzen die Standesehre
um ſo mehr wenn ein Kampf wie im vorliegenden Falle
von den Kaſſen grundlos vom Faun gebrochen und in
hinterhaltiger Weiſe vorbereitet wurde Sie verletzen weiter
aufs ſchwerſte ihre eignee perſönliche Ehre wenn ſie
dies unter Ehrenwortbruch tun Sie davon zurück
zuhalten oder ſie wenigſtens vor einer Tat zu warnen die
ſie ſpäter nach eingetretener Ernüchterung ihr ganzes Leben
lang zu bereuen haben das verſtößt nicht gegen die
Standeswürde ſondern wahrt ſie

Ueber ärztliche Standeswürde zu urteilen iſt im übrigen
weder der Hallenſer Kaſſenverband noch ſein Vorſitzender
Adler in der Lage Dazu fehlt ihnen nicht allein die
Sähigkeit ſondern auch jede Berechtigung Leute
die ſelbſt keinen Anſtand nehmen Aerzte durch glänzende
Verſprechungen und durch Anerbietungen von Geld
zur Bezahlung der vertraglich feſtgelegten Konventional
ſtrafe zum Bruch ihres Ehrenwortes zu verleiten
um die ſo Gewonnenen zur Bekämpfung ihrer Berufs
kollegen verwenden zu können haben das Recht verwirkt
ſich als Sittenrichter über andere aufzuſpielen

Da der Hallenſer Kaſſenvorſtand es für angezeigt hält
öffentlich die Namen von Aerzten bekannt zu geben die
noch rechtzeitig den Sumpf erkannt haben in den die Kaſſen
vertreter ſie locken wollten ſo erſcheint es angezeigt auch
die Namen der Aerzte zu veröffentlichen die beſtehende
Verträge und ver pfändetes Ehrenwort nicht vor
Annahme von Hallenſer RKaſſenarztſtellen abgehalten
haben Es ſind dies

Dr med Drechsleor Halle a Saale
2 Dr med Levy v 95 Dr med Wolfsohn v

Das Generalſekretariot des

Entzückende Damen S e

I Hüte genau der neueſten Mode ent
S ſprechend kann man mit Hilfe einer oder

F mehrerer Straußfedern leicht ſelbſt her
e ee

F ſtellen Jch habe viele tauſende ſchöne
S Straußfedern lagernd und ſind ſelbe ſehr u

preiswert zu haben 40 em lang 1
j 42 cm 2 45 cm 3 Mk 50 em 4 Mk
55 em 10 Mk 60 em 25 Mk 75 em
75 Mk 100 em 100 Mk PreisliſteVerſand gegen Voreinfendung agratis ides Betrages oder per Nachnahme hHesse Dresden
Für beſte Bedienung bürgt der Weltruf Scheffoletr 12
des Spezialhauſes

Hermann Hesse Dresden Sehoffels
27

t D

Den Eingang ſeiner großen Vorräte in nur beſton Sorten

Tafel u Wirtschaftsäpfel
n und bittet bei Eindeckung des Winterbedarfs um

Dir Provinzial Hlinden Anſtalt
erlaubt ſich ihre r darauf aufmerk
ſam zu machen daß zum Vertriebe der von ihren
Jnſaſſen gefertigten
Korb Hürſten Sriler Ilecht u Strichwaren

eine bequem gelegene Verkauffſtelle
Beeſenerſtr Ecke Buggenhagenſtr

eröffnet iſt Teleph 1171 Daſelbſt werden auch Auf
träge über Neuanfertigungen und Gegenſtände zur
Reparatur angenommen Die Verkaufſtelle iſt
wochentags von 12 Uhr und 7 Uhr geöffnet
Sonntags iſt ſie geſchloſſen 17318Wir bitten unſere Beſtrebungen im Jntereſſe der
Blinden durch Uebermittlung von Aufträgen unter
ſtützen zu wollen Die Direktion

Büirrelicneyrrs
Obſthandlung
Jnh Fr Donnath

Fernruf 16653

Alter Markt 36

Geg

Chr

an
liche

dieſe

beut
beſte

geha

80

ſich

in

Com

Carl
man
gekor

einer

den
vorn

der

Herr

dem
die ſi

Köni
aber

Fürſt
diesſe

durch

Arab
einmo

Liſſab

9

die ei
was d
keiten
der 9
untern

drah

in
gegen

antit
Man
einer
bon

erwa
Das


	Saale-Zeitung. 1873-1933
	1910


